

たかね まちづくり通信

互いに支え合って固有の自然や歴史文化を守り暮らしやすい地域環境をつくる

第4号

平成25年7月1日発行



中原集落ダチョウ園



薦川集落の杉



ワークショップの成果

中原・薦川まちあるき大会
昨年度、たかねまちづくり協議会開発交流部では、「地域のお宝再発見」と題し、4つの集落を案内していただきました。そのなかで、共通していたことは、集落の皆さん方が普段、何げなく見過ごしていたり、或いは、皆さん自身が話には聞いたことがあるけれど、実際に見たことがない物や景観といった「お宝」を眠つたままにしていると感じていたことです。今回は、第3弾として、6月2日(日)、「中原・薦川集落のまちあるき」を41名の方に参加いただき、好天のもと新緑がまぶしいなか実施しました。

中原集落のメインはやはり「本門寺」です。(平成の大改修中です)鎌倉時代(約7百年前)創建から信仰を集めた名刹で、鬼子母神を奉る寺としても有名です。近郊の集落には、母親に背負われて参詣した先輩諸氏もたくさんおられることがあります。また、幕末期に村上藩の責めを1人で負つたラストサムライ、鳥居三十郎の幽閉の間(平成16年から公開)があることは新しい発見でもありました。

薦川集落のメインは、通称「樽」脇にある杉の大木です。この杉は旧朝日村の名木百選に選ばれています。古くから「一本杉」と呼ばれ集落の方に親しまれています。また、昭和50年代に、ほ場整備した水田は、長方形の棚田を成しており、高台から望む朝夕の景観は素晴らしいロケーションになっています。

近年、インターネットなどによる情報発信は目を見張るものがあり、ある日突然「あなたのお住まいの近くに○○がありますよね」「ゴゾンジデスカ?」と聞かれても、「ワカリマセン」ではなく、「ハイ!」と案内しますよ」と答えるものです。

次回は、9月14日(土)、岩沢集落をあるきます。ぜひ、ご参加ください。

最後になりましたが、今回、昼食作りボランティアをしていただきました、中原・薦川集落のおかあちゃん方にこの場を借りて、感謝とお礼を申し上げます。食べるごとに夢中で、ごつごつおの写真を撮り忘れてしまい、ここに掲載できず申し訳ありません。

(地域のお宝再発見実行委員長 小川寿幸)

たかねまちづくり協議会総会

会長・副会長挨拶

会長 本間 太一(岩沢)



去る、4月21日開催のたかねまちづくり協議会総会におきまして会長に承認されました、本間太一と申します。地域の皆様には、日頃協議会事業に対し、ご協力、参加いただきますことに感謝申し上げます。

さて、たかねまちづくり協議会も設立以来2年目を迎えるました。今年度は、地域にまちづくりを浸透させるべく、様々な機会をとらえて、PRしていきたいと考えていますので、よろしくお願いします。

副会長 和田 壽久(黒田)



高根地域の長所は「自然が豊富で大らかな人が多い」、短所は「雪が多く、働く場所が少なく、過疎化している」。これは、一昨年「まちづくりスタート」に向けてのワークショップの声の一部です。あれから3年目に入り、少しずつ地域に浸透しつつあると思っています。それは地域の人が活動に関心を持ち、支援や応援に加わる人が多くなったから。

副会長 佐藤 健吉(関口)



たかねまちづくり協議会のスタートで、地域資源(宝物)を再発見し、地域が活性化されてきました。専門部を設置し、様々な角度から現状や課題について検討が行われ、まさに市民協働のまちづくりが進められています。

活動の成果を元気で魅力ある地域づくりにつなげていけるよう、将来像を定めて活動を実践していきます。皆様のご協力をお願いします。

4月21日(日)割烹福助において、平成25年度たかねまちづくり定期総会を開催しました。総会には、各集落から選出された代議員名(委任状9名を含む)、各集落区長、協議員役員などあわせて72名が出席しました。開会にあたり、来賓の鈴木いせ子市議員、板垣千代子市議会議員から祝辞をいただき、その後、議事に入りました。平成24年度事業報告及び収支決算報告、規約の一部改正、平成25年度事業計画及び収支予算案すべてが、全会一致で承認されました。議案提出された議案すべてが、全会一致で承認されました。議案提出された議案すべてが、全会一致で承認されました。



会長

会長 本間 太一

監事

監事 今井 ヒサ子
監事 宇鉄 久美子



副会長

副会長 和田 壽久
副会長 佐藤 健吉

事務局

事務局長 岩沢 和英
会計 遠山 充

理理理理理理理
事事事事事事事
小井鈴海宇板飯鈴
田上木沼鉄垣沼木
泰昌和康寿重
弘季子紀裕海聰彦

地域振興部

理理理理理理
事事事事事事
飯板園鈴鈴鈴
沼垣部木木木
昌春ツ季文惠

健康福祉部

理理理理理理
事事事事事事
本小高大佐板鈴
間田野藤垣木藤
健元克慶一洋厚
一郎徳弘了利一子

環境安全部

理理理理理
事事事事事
斎鈴鈴遠海
藤木木山沼
玲悦順
元み子男一

開発交流部

専門部の活動紹介

環境安全部

今年度、環境安全部は、早速活動を開始しました。朝日みどり小学校花植え事業で、5月25日(土)に花壇の草取りと植え床作り、6月1日(土)は早朝から、花の苗植えを行いました。今後は、週末の水やりや草取りなど部員が分担してあたります。

また、10月には、昨年に引き続き、岩沢集落県道沿い(約200m)にスイセンの球根を植える予定です。今年は、岩沢集落のこどもたちや保護者の方々にも参加してもらいたいと考え、先日、岩沢区役員、小学校の保護者代表の方と打合せ会議を行いました。詳細については、8月頃、岩沢集落小学校保護者代表の方を通じてチラシにてお知らせします。ご協力をお願いします。

(環境安全部長 斎藤厚子)



開発交流部

今年度、開発交流部では、郷土料理を味わう会、中原・薦川まちあるき、岩沢まちあるきの3つの事業を計画しています。去る6月2日(日)に行われた、「中原・薦川まちあるき」については、表紙で小川寿幸さんから報告がありましたので、ここでは、「郷土料理を味わう会」についてお知らせします。

「郷土料理を味わう会」は、今年で2回目の開催となり、11月17日(日)、高根区民会館を会場として開催する予定です。高根地域に昔から伝わる料理、これから郷土料理にしていきたい新しい料理を地域の食材を使って開発していきたいと考えています。一例をあげれば、昨年好評だった、関口やまもちと高根大海、その他に、朝日豚の角煮などです。

郷土料理や地域食材料理を地域の皆様に食べてもらい、その美味しさや作られたいわれを再認識していただき、これから先もそれぞれの家庭で作り続けていってほしいと思います。

10月中旬頃、参加者募集のチラシを配布する予定です。皆様の参加をお待ちしています。

(開発交流部長 海沼順一)

地域振興部

地域振興部では、地域情報紙を年度内に4回発行する予定です。開発交流部、健康福祉部、環境安全部からの情報並びに各集落の行事、PTA活動等、幅広く情報を集め、地域の皆様に「たかねまちづくり協議会」の活動を理解していただけたいと思っています。

今年2月にたかねまちづくり協議会役員を対象とした講演会を行いました。その際、講師が言わされた、「むらの10年後、20年後を考えていく必要がある」という言葉が心に残りました。私たちもいつかは、地域の中にたくさんの方々を呼び込み、活力ある高根地域にしていきたいという思いを胸に、それぞれの役員が出来る範囲で頑張って活動しています。

今年度は、こどもを巻き込んだ事業を念頭に、10月19日(土)、朝日みどり小学校作品展「たかねまちづくり交流広場」を計画しました。詳細は今後、月1回部会を開催して協議していきます。

10月上旬頃、チラシや告知端末で皆様にお知らせできると思います。その際は、ご協力の程、よろしくお願いします。

(地域振興部長 鈴木重彦)

健康福祉部

地域の皆様、こんにちは!今年度の健康福祉部は、「笑顔であいさつ運動」と「地域の茶の間支援」を中心活動します。

あいさつ運動については、「まずは、おとなから。たかねまちづくり協議会からあいさつしよう!」という取り組みのもと、①夏休み各集落こども会主催の“ラジオ体操”に地域みんなで参加する「地域みんなでラジオ体操」を実施します。6月にポスターとチラシで参加者を募集しました。ポスター、チラシには、昨年度に募集しました「笑顔であいさつ運動」の標語とポスターコンクールの大賞作品を使用しました。こどもたちと「おはよう!」のあいさつを交わし、一緒に体を動かして、気持ちの良い一日をスタートしましょう。②秋の朝日みどり小学校作品展では、昨年度同様あいさつ推進を呼びかけるとともに、ゆっくりと会話が出来るようなコーナーを設けたいと計画しています。

また、地域の茶の間ににつきましては、昨年度、高根地域全集落で茶の間が設立しました。引き続き、活動の幅が広がるよう、効果的な活動が継続されていくよう、財政支援を行っていきます。

(健康福祉部長 鈴木雅世志)

朝日みどり小学校 田植え

黒田 板垣壽弘さん

関口 海沼紀代子さん

協議会からのお知らせ

夏休み地域みんなでラジオ体操案内

◆とき 7月25日(木)～8月28日(水)
※開催日は集落により異なります。

午前6時30分～



当集落では、年中行事のひとつとして、毎年行われている敬老会が、田植えの済んだ青葉映え初夏の6月16日(日)に開催されました。今年度の対象者は、76名(女45名、男31名)、出席された方は、41名(女24名、男17名)、出席されませんでしたが、最年長者は男性で99歳でした。

午前11時に始まり、まずは、皆さんで記念撮影。その後、着席し、区長、老人会長のあいさつをいただき、婦人会の皆さん的手料理も加わり乾杯となりました。しばらくは、料理をつまみながら、隣同士で、さしつ、さされつ和やかな時間が流れました。ホスト役の区役員がお酌に回り始めると、おじいさん達から杯の倍返しが。。余興のトップは、佐藤成良氏手作りの獅子で獅子踊りが披露され、その後、歌やゲームで楽しめました。宴会の最後は、黒田甚句保存会の皆さんのお囃子で老いも若きも盆踊り。踊り疲れた頃、出席された方から万歳三唱をしていただき楽しい一日のお開きとなりました。



午前6時30分～
午前11時に始まり、まずは、皆さんで記念撮影。その後、着席し、区長、老人会長のあいさつをいただき、婦人会の皆さん的手料理も加わり乾杯となりました。しばらくは、料理をつまみながら、隣同士で、さしつ、さされつ和やかな時間が流れました。ホスト役の区役員がお酌に回り始めると、おじいさん達から杯の倍返しが。。余興のトップは、佐藤成良氏手作りの獅子で獅子踊りが披露され、その後、歌やゲームで楽しめました。宴会の最後は、黒田甚句保存会の皆さんのお囃子で老いも若きも盆踊り。踊り疲れた頃、出席された方から万歳三唱をしていただき楽しい一日のお開きとなりました。

「ばあちゃん、今日は田植えだから遅れないでね」と元気に声を掛け、孫は学校へ出かけて行きました。私は、「はい」と返事をしたもの遅れてはならないと思い、田植えにはつきもの「ごびり」を少しだけ用意し出かけました。

今日のお手伝いは、黒田の大田さんと私の2人いつものコンビ。天気が良くて良かったなあと話しながら、「じどもたちが来るのを待っていました。学校から田んぼまで、にぎやかにハリキツテ歩く」ともたち。田んぼに着くとみんな元気に「おはようございます」とあいさつを交わしました。田んぼに入る前に朝日中野区長と井上さん親子から植え方の説明を受け、苗をもらい1列に並んで田んぼに入りました。冷たい、気持ち悪い、面白いといろいろな言葉が飛び交いました。初めての田植えで足を取られ転ぶ子、泥を掛け合い叱られる子、大変だけどみんな楽しそうに一生懸命植えました。植え終わった後の姿は服もお尻も泥だらけでしたが、頑張ったかいがあり、苗は上手に植わりました。

岩沢まちあるき大作戦
◆と き 9月14日(土)
◆集 合 岩沢ふれあいセンター
◆参 加 費 無料
◆※昼食は、おにぎりとみそ汁、漬物を用意します。

◆終了後、懇親会(会費2千円)を予定しています。

◆岩沢集落のあるき地域内の資源(宝物)を再発見し、これから地域づくりに活かします。

行:たかねまちづくり協議会
集:地域振興部
連絡先
朝日支所地域振興課自治振興室
Tel 72-6880 Fax 72-0328
E-mail
as.shinko-chiiki@city.murakami.lg.jp

編 集 後記

今年から「たかねまちづくり協議会」地域振興部に仲間入りし、情報紙を担当することになりました。昨年度の活動について、私自身知らなかつたことも多かつたので、この情報紙をもとに、地域の皆様に知つていただき、また多くの人に参加していただけるよう魅力ある情報紙づくりを心がけていきたいと思います。地域(集落)で紹介したいことや要望などありますたら、協議会役員に気軽に声をかけていただけたら幸いです。「たかねまちづくり」ますます盛り上がるよう、地域の皆様のご参加、ご協力よろしくお願いします。
(飯沼聰)